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“缺货潮”蔓延！

汽车产业如何应对芯片变局？
新华网消息 今年以

来，因为芯片短缺，福特、丰
田等国际车企的一些工厂相
继减产甚至停产。缺芯也导
致部分国内汽车生产商减产
或停产。目前，我国汽车行
业缺芯情况仍在持续，芯片
价格暴涨。据多家车企反
馈，各类型芯片价格普遍上
涨了5倍到20倍。尽管如
此，依然“一芯难求”。

相关部门负责人表示，解
决芯片供应问题，需要统筹发
展和安全，坚持远近结合、系
统推进，提升全产业链水平。

中国汽车工业协会副总工程
师许海东介绍，受恐慌性心理影
响，芯片订单量增加，“每家企业
下的订单比原来多出1至3倍”。

在近期召开的2021中国汽
车论坛上，中国汽车工业协会总
工程师、副秘书长叶盛基介绍，当
前，我国各类芯片中MCU（微控
制单元）芯片最为紧缺，国内
MCU芯片企业最为薄弱。

据了解，车用MCU芯片紧缺
是造成汽车缺货的主要原因。中国
国际工程咨询有限公司高技术业务
部副主任级咨询师韩雅娟介绍，车
规级芯片分为控制芯片、微处理器
芯片、存储芯片、模拟芯片及功率器
件等。此次汽车行业最短缺的是
MCU芯片，发动机、安全气囊、防
抱死系统、车身、高级驾驶辅助系统
等均需使用这类芯片。一辆汽车搭
载上百个MCU芯片，缺一个芯片
就影响整辆车的生产。

记者采访了解到，为解决缺
芯难题，今年不少整车厂高层走
进芯片企业，面对面直接沟通梳
理不同型号汽车对应芯片，希望
缩减供需缺口。

业内人士表示，芯片产业“以
销定产、低库存甚至零库存”的特点
导致补货周期长，且车规级芯片准
入认证流程长，导致缺货缓解缓慢。

广州粤芯半导体技术有限公
司副总裁李海明介绍，车规级芯
片对可靠性、一致性和稳定性要
求较高。一般车企和芯片供应商
的合作是长期持续的，且芯片行
业周期是刚性的，排期供货周期
超半年，弥补不足需要时间。

有市场研究机构测算，因芯
片短缺一季度全球减产了100万
台汽车。行业智库机构芯谋研究
及车企、相关芯片企业人士则预
测，产能紧缺或在明年得到缓解。

业内人士分析，需求大幅增加、供
应链受到干扰等诸多因素，导致汽车产
业缺芯现象持续。

汽车产业驶入“智能赛道”。广州
市工信局总经济师陈键华介绍，智能网
联汽车成为汽车产业发展的新方向，以
前燃油车使用芯片就几十颗，现在则需
要上百颗。

韩雅娟介绍，以某一类新能源汽车
为例，2025年，芯片在汽车中的成本预
计会从目前约4500元/车上升至8000
元/车，到 2030 年进一步上升至约
15000元/车。

全球半导体生产接连遭遇突发状
况。从供给端看，2020年初开始在全
球暴发的新冠疫情深刻影响了全球半
导体产业链，一些工厂停工停产导致产
能压缩。今年美国、日本等多个全球半

导体重要产业基地和企业遭遇意外灾
害，导致供给紧张状况“雪上加霜”。

与此同时，个别国家在全球市场肆
意挥舞单边制裁大棒，不仅严重损害了
中国企业利益，也导致全球企业“恐慌
性备货”。

广州安凯微电子股份有限公司总
裁兼董事长胡胜发表示，受单边制裁大
棒挥舞的负面影响，全球各大电子厂商
都急于备货，进一步挤压了芯片产能的
调配空间，缺芯现象持续加剧。

恩智浦半导体大中华区主席李廷
伟表示，目前外界都在关注先进制程技
术，然而在汽车芯片领域，成熟工艺制
程更为重要。对成熟工艺不够重视，导
致产能收缩，这也是造成芯片缺货的一
个原因。目前中国市场对成熟工艺的
需求很大，应该引起更多关注。

工业和信息化部副部长辛
国斌在今年3月份举行的汽车
芯片供应问题研讨会上表示，汽
车芯片是关乎产业核心竞争力
的重要器件，是汽车强国建设的
关键基础，需要统筹发展和安
全，坚持远近结合、系统推进，提
升全产业链水平，有力支撑汽车
和半导体产业高质量发展。

变革中的汽车产业或将因
芯片重塑。比亚迪股份有限公
司品牌及公关事业部总经理李
云飞表示，比亚迪在汽车芯片
方面早有布局研发，经过10多
年的发展，拥有包含芯片设计、
晶圆制造、封装测试和下游应
用在内的一体化经营全产业
链，这次全球芯片短缺对比亚
迪影响并不大。

从长远来看，上海汽车集
团股份有限公司董事长陈虹建
议，制定车规级芯片“两步走”
的顶层设计路线，实现车规级
芯片企业从外部到内部的动力
转换。第一步由主机厂和系统
供应商共同推动，扶持重点芯
片企业，帮助芯片企业解决技
术门槛较低的车规级芯片国产
化问题，提升其车规级国产化
体系能力；第二步主要由芯片
供应商推动，形成芯片供应商
内生动力机制，解决技术门槛
高的车规级芯片国产化问题。

韩雅娟认为，政府部门应
鼓励整车企业联合投入或建立
产业联盟，分梯次梳理汽车行
业中长期车规级芯片需求，引
导芯片企业有针对性开展研发
制造，鼓励整车企业与国内芯
片设计企业联合开展产品开发
设计，提升国产化率。

芯谋研究认为，应充分发
挥整车企业在汽车产业发展中
的引领作用，加大研发投入，挖
掘和转化高校及科研院所的先
进科研成果。要加大高校、科
研院所对集成电路人才的培养
和车规关键共性技术的突破，
鼓励具备先进技术的企业优先
发展。另外，应打造国家级车
规测试验证平台，制定车规级
芯片测试验证国家标准，完善
测试流程。

快乐8：福彩快乐8 向快乐出发

孩子房子加养老，一个大奖全搞定【黄冈954万兑奖直击】

7月 1日晚,福彩双色球第2021073
期开奖,当期全国共开出4注一等奖,单
注奖金达953万元,我省彩民幸运斩获了
其中的两注。

7月2日下午4时许，黄冈的大奖得
主邢先生（化姓）携姐姐、姐夫一行5人现
身领奖。

邢先生今年50岁，家住农村。他特别
喜欢双色球。十多年来，通过摸索，他逐渐

喜欢上了胆拖玩法。他认为，这种玩法可以
用较少的钱买更多的号，中奖机率更高。

邢先生说，胆拖效果好不好，关键看
胆码选得对不对。

以这次投注举例。7月1日下午，邢
先生来到投注站，先是根据走势图，圈定
了8个红球。然后，他再从8个红球中提
出4个做胆码，余下的号码做拖码。至于
蓝球为什么选08，邢先生说，08一直是他

的幸运数，近段时间一直在买。
这组4拖4的胆拖票，一共花掉邢先

生12元。也正因为是胆拖票，该张彩票
总共收获奖金954万余元。

“我是今天上午才知道中奖的！”邢先
生说。

在知道中奖那一刻，他激动得感觉心
脏好像要跳出来。待稍微平稳后，他赶紧
给两个姐姐打去报喜电话，并立即带着姐

姐、姐夫一行5人，现身领奖。
邢先生在家排行老幺。这些年，两个

姐姐对他关照有加，给予了不少经济上的
帮助。这次中大奖了，他一定会回报两个
姐姐；有了这个大奖，他和妻子的养老问
题也就更加有了保障。另外，邢先生的孩
子26岁了，他想给孩子在武汉买套房子。

邢先生笑道：“感谢福彩！中了大奖，
好多问题全都解决了。”

汽车产业为何成为缺芯重灾区？

汽车缺芯
缓解需一定周期

“补芯”
需长远布局


